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Расстояние от поля до прилавка предложено сократить до минимума 

                                                            Волгоградская областная Дума 12.07.2021   

 

        Фермеры и сельхозкооперативы получат право торговать своей 

продукцией на собственных землях сельскохозяйственного назначения. 

Проект соответствующих изменений федерального законодательства 

подготовлен Минсельхозом и поддержан Правительством РФ. «Возможность 

приобрести свежие овощи, ягоды, фрукты там, где их вырастили, а мясо и 

молоко непосредственно на фермах будет востребована как розничными, так 

и оптовыми покупателями, – считает депутат Волгоградской областной 

Думы, член комитета по аграрной политике и земельным отношениям Олег 

Савченко. – И сельхозпроизводители получат дополнительный канал для 

реализации своих товаров, а потребители – качественные продукты по 

минимальной цене». 

        В настоящее время аграриям запрещено открывать магазины, 

устанавливать нестационарные торговые объекты на собственных 

сельхозугодьях. В дальнейшем этот запрет планируется отменить. 

Законопроектом предлагается разрешить торговлю в зданиях и сооружениях, 

входящих в состав фермерского хозяйства, а также в нестационарных точках, 

если не нарушается почвенный слой. При этом для приобретения мобильных 

магазинов фермеры и кооперативы могут воспользоваться господдержкой. 

Покупку, строительство, реконструкцию торговых объектов и специального 

оборудования можно осуществить за счет льготных инвесткредитов.  

       Законопроект о сбыте фермерской продукции разрабатывался 

Минсельхозом в течение полугода при активном обсуждении 

общественности. 

 

В Совете Федерации обсудили инициативу Калужской области о борьбе с 

мусором в лесах 

                              Законодательное Собрание Калужской области 12.07.2021 

 

        На совещании комитета Совета Федерации РФ по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, обсудили инициативу 



Законодательного Собрания Калужской области, призванную помочь 

справиться с проблемой свалок на землях лесного фонда.  

        Калужские депутаты направили в Государственную Думу РФ проект 

закона «О внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации» с 

предложением наделить органы государственной власти субъектов РФ 

полномочиями по ликвидации таких свалок. Пока этого не сделано, регионы 

не могут вкладывать в решение проблемы свои средства. В силу 

установленных бюджетным законодательством запретов финансирование 

данных расходов из бюджета Российской Федерации тоже не производится.  

        Председатель областного парламента Геннадий Новосельцев попросил 

федеральных законодателей ограничить площадь свалок, которые смогут 

убирать субъекты, 1 гектаром. Все что свыше, можно было бы приводить в 

порядок в рамках компенсации накопленного экологического вреда.  

        Кроме того, на совещании прозвучали идеи об ужесточении 

ответственности за складирование мусора в лесах.  

  

Поддержали федеральный законопроект об усилении контроля за 

оборотом оружия 

                                                              Белгородская областная Дума 13.07.2021 
 

        Проект ФЗ №1177082-7 об изменениях в КОАП РФ внесла в нижнюю 

палату российского Парламента группа депутатов Госдумы во главе с 

председателем Комитета по безопасности и противодействию коррупции 

Василием Пискаревым. Ранее документ рассмотрели и одобрили депутаты 

Белгородской облдумы. Нормативный акт усиливает ответственность за 

совершение преступлений, связанных с незаконным оборотом оружия.  

       Срок давности привлечения к ответственности за правонарушения в 

сфере оборота оружия планируется увеличить с двух месяцев до года. 

Нарушение правил хранения или ношения оружия гражданами, повлекшее 

его утрату, если эти действия не содержат уголовно наказуемого деяния, 

влечѐт наложение штрафа. Он составит от 5 до 10 тысяч рублей с 

конфискацией оружия или без таковой, либо лишение права на приобретение 

оружия от года до трѐх лет.  

        Законопроект устраняет правовые пробелы в сфере ношения холодного 

оружия как средства самообороны и метательного броского оружия в 

качестве гражданского и служебного. Также изготовление пневматического 

оружия с дульной энергией свыше 7,5 Дж рассматривается теперь как 

уголовное, а не административное правонарушение.  

       Для граждан штраф за распространение информации о том, как 

изготавливается самодельное оружие и взрывные устройства предложено 

определить в размере 10-50 тысяч рублей вместо 4-5 тысяч; для должностных 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/1177082-7


лиц 40-80 тысяч вместо 40-50 тысяч; для индивидуальных предпринимателей 

50-100 тысяч вместо 40-50 тысяч рублей.  

        Предлагаются поправки об освобождении от ответственности в случае 

добровольной сдачи оружия. Это будет стимулировать сотрудничество с 

правоохранительными органами, в частности с органами внутренних дел и 

Росгвардией.  

  

Вступил в силу закон о помощниках депутатов 

                      Государственный Совет Республики Башкортостан  13.07.2021 

 

         Вступил в силу Закон «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «О статусе депутата Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан», которым уточняются основы правового 

положения помощника депутата.  

        Законом установлена норма, согласно которой помощник депутата не 

может иметь не только гражданство, но и подданство иностранного 

государства, вид на жительство или другой документ, дающий ему право на 

постоянное проживание за рубежом.  

       – Помощник депутата решает многие организационные вопросы, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – Он имеет доступ к служебной переписке депутата, может 

получать документы и справочные материалы в органах государственной 

власти, исполняет другие поручения. Доступ к информации, которая может 

носить конфиденциальный характер, влечет за собой определенные 

ограничения. Вопрос гражданства и подданства в данном случае – один из 

ключевых. На таких позициях нельзя быть «слугой двух господ».  

        Ранее статус помощника депутата детально не регламентировался. 

Соответствующий закон был принят только в феврале текущего года. Как 

отмечал тогда спикер республиканского парламента, необходимость в 

установлении четких правил возникла в связи с отдельными эпизодами 

превышения полномочий со стороны некоторых помощников депутатов. 

Законом было, в частности, установлено, что помощником депутата не может 

быть гражданин моложе 18 лет, с судимостью и имеющий иностранное 

гражданство.  

 

Механизмы борьбы с распространением амброзии не работают в полной 

мере 

                            Законодательное Собрание Ростовской области 13.07.2021 

 

         В донском парламенте состоялось заседание дискуссионной площадки 

«Открытая трибуна» при Законодательном Собрании Ростовской области на 



тему «Борьба с амброзией – сохранение здоровья жителей Ростовской 

области». 

         Вице-спикер донского парламента Вячеслав Василенко подчеркнул, что 

медицинские организации региона только за 2019 год зафиксировали 

обращения более 50 тысяч пациентов с диагнозом «аллергический ринит» и 

почти 30 тысяч пациентов с диагнозом «бронхиальная астма». При этом 

абсолютное большинство людей, страдающих аллергическими 

заболеваниями по причине цветения амброзии, занимаясь самолечением, не 

обращаются в медицинские учреждения. 

       – К сожалению, мы вынуждены констатировать: существующие сегодня 

механизмы борьбы с распространением амброзии не работают в полной мере, 

– подчеркнул Вячеслав Василенко. 

        Депутаты Законодательного Собрания Ростовской области плотно 

занимаются правовыми аспектами борьбы с амброзией с 2019 года, когда по 

инициативе Председателя Законодательного Собрания Ростовской области 

Александра Ищенко было подготовлено обращение в федеральные органы 

власти с предложениями об ужесточении санкций за бездействие при борьбе 

с амброзией. Оно было поддержано депутатами других регионов на 

пленарном заседании XXXI Конференции Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации в Астрахани. 

        Итогом стало внесение в проект нового Кодекса об административных 

правонарушениях нормы, удваивающие размер штрафов за отсутствие 

противодействия распространению амброзии. Но в настоящее время эти 

штрафы остаются на прежнем уровне. 

         В ходе обсуждения было озвучено множество инициатив, направленных 

на повышение эффективности борьбы с амброзией. В частности, было 

предложено увеличить финансирование данных мероприятий, закрепить 

полномочия по борьбе с амброзией за отдельным органом исполнительной 

власти, а также ввести систему поощрений для жителей и организаций, 

добросовестно борющихся с сорняком. 

       По итогам заседания дискуссионной площадки будет подготовлен 

перечень рекомендаций, которые направят во все структуры и ведомства, 

задействованные в борьбе с распространением амброзии. 

 

Сириус включат в эксперимент по курортному сбору 

                             Законодательное Собрание Краснодарского края 14.07.2021 

 

       В ходе сессии депутаты одобрили законопроект «О внесении изменений 

в Закон Краснодарского края «О введении курортного сбора на территории 

Краснодарского края и внесении изменений в Закон Краснодарского края 

«Об административных правонарушениях». 

        Проектом предусматривается включение в эксперимент по взиманию 

курортного сбора федеральной территории Сириус. Планируется, что доходы 

в консолидированный бюджет края составят более 31 млн рублей в год.  



        «Федеральная территория становится полноправным участником 

эксперимента по развитию курортной инфраструктуры. Здесь имеется 

хороший задел для устойчивого развития всей туристской сферы: объекты 

олимпийского наследия, современные санатории и пансионаты, множество 

местных достопримечательностей, развитая рекреационная инфраструктура», 

– прокомментировал принятое решение глава депутатского корпуса Кубани 

Юрий Бурлачко.  

 

Заксобрание просит Правительство РФ регламентировать 

коронавирусные ограничения  

                          Законодательное Собрание Владимирской области 15.07.2021 

 

        Депутаты Законодательного Собрания Владимирской области приняли 

постановление «Об обращении в Правительство Российской Федерации по 

вопросу выработки рекомендаций субъектам по введению ограничительных 

мер, связанных со снижением рисков распространения новой 

коронавирусной инфекции COVID-19». Постановление уже направлено 

адресату, а также в регионы с предложением поддержать обращение. 

        Депутаты считают, что ныне действующие в области антиковидные 

меры необходимо пересмотреть – они избыточно жесткие. За день до 

принятия постановления ЗС вышло обращение к Губернатору фракции 

«Единая Россия» в областном парламенте. В нем ограничения, прописанные 

в Указе главы региона и вступившие в силу 12 июня, названы 

«драконовскими». Речь идет о запрете предприятиям бытового обслуживания 

и общепита принимать клиентов без QR-кода, подтверждающего наличие 

прививки или перенесенного за последние 6 месяцев коронавируса, либо 

свежего ПЦР-теста. При этом в области остается большой дефицит вакцин – 

в очередях на прививку люди проводят многие часы. В данной ситуации 

введение категоричных запретов вызывает справедливое возмущение как в 

бизнес-среде, так и у населения. Для одних они означают финансовый крах и 

увольнение сотрудников, для других – невозможность воспользоваться даже 

самыми элементарными услугами, такими как посещение парикмахерской. 

     

Карельский парламент направит в Минсельхоз России обращение о 

необходимости изменения правил выделения участков для 

форелеводства 

                               Законодательное Собрание Республики Карелия 15.07.2021 

 

        Депутаты Законодательного Собрания Карелии приняли решение 

направить обращение к Министру сельского хозяйства России Дмитрию 



Патрушеву о необходимости изменения правил формированя участков для 

форелеводства.  

         Депутаты отметили, что получают большое количество сообщений от 

жителей республики, обеспокоенных состоянием пресноводных водоемов, на 

которых расположены форелевые хозяйства. Зачастую это препятствует 

использованию воды из озер и рек в качестве питьевой и может отрицательно 

сказываться на здоровье населения.  

         В обращении предложено установить размер минимальной границы 

между рыбоводными участками в 500 метров, так как эта мера позволит 

минимизировать отрицательное воздействие рыбоводных хозяйств друг на 

друга и на окружающую среду. Также указана необходимость изменения 

методики расчета проектной мощности форелевого хозяйства, в части 

определения не минимального, а максимального ежегодного предельного 

объема изъятия рыбы из водного объекта. 

         Ранее на заседании парламентского Комитета по природным ресурсам и 

экологии представители профильного органа исполнительной власти 

Республики Карелия, общественных и научных организаций   поддержали 

данную инициативу депутатов.  

        По мнению парламентариев, изменение нормативной правовой базы по 

использованию рыбоводных участков в Карелии снизит негативное влияние 

форелевых хозяйств на пресноводные водоемы республики. 

 

Алтайский край претендует на статус пилотного региона по адаптации к 

глобальным изменениям климата 

  Алтайское краевое Законодательное Собрание 16.07.2021 

 

       Вопросам сокращения выбросов парниковых газов было посвящено 

заседание в Правительстве края, которое прошло по инициативе Губернатора 

Виктора Томенко.  

        Уже сейчас многие компании занимаются сокращением вредных 

выбросов непосредственно в процессе производства. Но компенсировать 

вред окружающей среде, так называемый углеродный след, можно и другими 

способами. Например, за счет увеличения производства кислорода – 

увеличения площади лесов. И в Алтайском крае с 2009 года осуществляется 

уникальный проект поглощения двуокиси углерода путем создания новых 

лесов. Инвестировать в воспроизводство лесов предприятия могут за счет 

покупки углеродных единиц. Большой потенциал есть в сельском хозяйстве 

за счет внедрения современных технологий землепользования.  

        «Направлено письмо в Правительство Российской Федерации, чтобы 

Алтайский край стал одним из пилотных регионов в процессе разработки 

механизмов и методики адаптации всех регионов страны к условиям 



изменения климата и практических мер, которые могли бы быть реализованы 

у нас в субъектах», – рассказал Виктор Томенко.  

        Ситуация в Алтайском крае оценивается учеными как благоприятная для 

получения статуса пилотного региона. Если заявка будет одобрена, то опыт 

Алтайского края в дальнейшем будет распространен на другие регионы. 

Кроме того, это в дальнейшем будет способствовать привлечению в регион 

дополнительных инвестиций.  

     Из российских регионов пилотный проект по адаптации к изменениям 

климата реализует Сахалинская область. Принципиальное отличие 

Алтайского края – в его аграрной специализации. В апреле в рамках 

международной конференции на базе Алтайского государственного 

технического университета прошла первая в России пилотная сделка по 

компенсации углеродного следа бизнеса путем приобретения углеродных 

единиц в лесах Алтая. СО2 становится новой валютой XXI века. Сажать леса, 

делать экономику зеленой становится выгодно как с точки зрения экологии, 

так и привлечения инвестиций в регионы.  

       В рамках пилотного региона будет разработан в том числе пакет мер 

устойчивого земледелия, которые «могут быть реализованы в Алтайском 

крае и масштабированы на территории РФ». Сейчас в крае технология 

точного земледелия используется на площади порядка 1,8 миллиона 

гектаров, технология ноу-тилл – на площади около 700 тысяч гектаров.  

       По итогам заседания было решено продолжить работу с федеральными 

властями по получению Алтайским краем статуса пилотного региона по 

устойчивому развитию в условиях адаптации к изменению климата. Будет 

подготовлена соответствующая дорожная карта и представлена в 

Правительство РФ. Также в крае будет создан алтайский банк данных 

углеродных единиц. Соответствующее постановление губернатор поручил 

разработать профильным ведомствам.  

 

Депутаты поддержали активное использование бережливых технологий  

                                         Законодательная Дума Томской области 16.07.2021 

 

        Повысить производительность труда за счет бюджета. Возможно ли и в 

чем выгода? В этом областные депутаты разбирались на практике, оценив 

результаты реализации регионального проекта «Адресная поддержка 

повышения производительности труда» в ходе выездного заседания 

парламентской комиссии по промышленности и предпринимательству. 

       Томская область присоединилась к национальному проекту 

«Производительность труда» в 2019 году. Тогда же был создан Региональный 

центр компетенций (РЦК). За это время 32 предприятия области стали 

участниками нацпроекта. Подавляющее большинство занимаются 

обрабатывающим производством, кроме того – работают в сфере 

строительства, транспортировки и хранения, сельского хозяйства и ЖКХ.  



Представители РЦК подчеркивают, что учат предприятия правильно 

применять бережливые технологии. 

        – В этом году на реализацию регионального проекта «Адресная 

поддержка повышения производительности труда на предприятиях» в рамках 

нацпроекта Томская область получила 12 млн рублей из федерального 

бюджета. Еще четыре миллиона составило софинансирование из 

регионального бюджета. Всего за три года реализации проекта из бюджетов 

всех уровней выделено более 90 млн рублей, – отметил председатель 

комитета по экономической политике Виктор Власов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


